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省政协委员、省税务局局长李杰：

进一步深化川渝税务合作
服务成渝地区经济社会发展

推动成渝地区双城经济圈
建设乘势跃升。协同推进
2023年度248个共建双城经
济圈重大领目，务实推动毗邻地
区合作平台建设,深化经济区与
行政区适度分离改革，扩大“川
渝通办”政务服务事项和便捷生
活行动举措。

——摘自《政府工作报告》

1月11日，四川省第十四届人民代
表大会第一次会议开幕。政府工作报告
再度提到的“成渝地区双城经济圈建设”，
又一次成为了代表委员们的热议话题。

1月12日，在接受华西都市报、封面
新闻记者采访时，省政协委员，四川省税
务局党委书记、局长李杰表示，全省税务
系统将认真落实“推动成渝地区双城经
济圈建设乘势跃升”具体部署，从政策执
行标准化、税收征管一体化、办税服务便
利化三方面持续发力。

川渝相向共兴
两地税务协同发展跑出“加速度”

“今年省两会科学谋划四川未来五
年发展蓝图，对今年工作作出重要部署，
明确今年经济发展主要预期目标，契合
中央精神、回应群众期盼，紧贴四川实

际，站位高远、特色鲜明、科学务实。”李
杰表达了参会感受。

政府工作报告回顾了成渝地区双城
经济圈建设的重要成果，让李杰印象深
刻。他指出，全省税务系统在全力助推
唱好“双城记”、建好双城经济圈上也开
展了诸多工作。

回首2022年，四川税务主动服务和
融入国家发展战略，在政策执行、税收征
管、办税服务上协同发力。四川税务对
标《2022年成渝地区双城经济圈建设工
作要点》，以重大战略协同为统揽，以川
渝相向共兴为引领，以毗邻地区合作为
突破，统一两地62项税收违法行为处罚
标准，拓展新增14项“川渝通办”事项，

制定双城经济圈“最多跑一次”清单，建
成全国首个跨省税费征管服务中心，年
初川渝两地税务部门共同制定的20项
具体任务全部落地落实。

从三方面深化川渝税务合作
推动双城经济圈建设乘势跃升

蓝图已绘、目标任务既定。李杰谈
到，接下来，全省税务系统将认真学习贯
彻省“两会”精神，继续紧抓四川现代化
建设“总牵引”，扎实推进会议部署任务
在税收工作领域的分解，认真落实“推动
成渝地区双城经济圈建设乘势跃升”具
体部署，从三方面持续发力。

一是聚焦政策执行标准化持续发
力。全力推进川渝税费政策执行同规
同标，联合实施统一后的高竹新区城镇
土地使用税税额标准，统一违法违规处
理标准。围绕“打造区域发展新增长
极”目标，统筹落实支持科技创新、推进
新型基础设施建设、推动区域协调发
展、推动绿色发展等税收优惠政策体
系，联合开展税法宣传和税费政策精准
推送，着力推进重大项目建设、现代产
业体系、科技创新资源和税费政策互联
互通，发挥税惠政策撬动和激励作用，
助力电子信息、新能源汽车、航空航天、
轨道交通等世界级产业集群培育，促进
科技成果转化和产业化，全面增强区域
协同创新能力。

二是聚焦税费征管一体化持续发

力。持续推进征管重点制度统一，完善
协同征管基础制度建设，统一第二批川
渝税收征管服务事项。持续深化征管协
作，联合开展专项征管行动，深入开展税
收风险应对，联合开展国别税收信息研
究，更新中国居民赴境外投资税收指南，
持续开展涉税市场主体和行业分析，形
成川渝涉税市场主体活跃度分析报告。
持续推动两地数据共融互通，建强信息
交换机制，扩展信息交换清单，完善信息
支撑体系建设，深化川渝市场主体活跃
度指标体系应用。

三是聚焦办税服务便利化持续发
力。在现有“川渝通办”事项上持续扩围，
广泛收集调研纳税人缴费人需求，有序上
新高频跨区税费事项，实现自然人社保缴
费川渝通办。梳理税费优惠政策和税费
事项办理指南，为纳税人缴费人精准推
送“川渝跨区税费办理便捷大礼包”。依
托跨省税费征管服务中心，完善“专窗通
办”线下业务集，深入推进智能办税在跨
区业务上的应用。持续完善跨区服务矩
阵，建强高竹新区纳税服务团队，在毗邻
地区成立“枫桥式”税费争议调解中心，
联合推进税费争议调解，切实保障纳税
人权益，持续优化税收营商环境。

“新一年里，全省税务系统将围绕以
上三方面，久久为功、持续发力，进一步深
化川渝税务合作，更好地服务成渝地区经
济社会发展大局，为加快建设社会主义现
代化四川积极贡献税务力量。”李杰表示。

华西都市报-封面新闻记者 刘旭强

省政协委员，省税务局党委书记、
局长李杰正在学习政府工作报告。

亮相2023年四川省两会的人大代表
和政协委员中，有不少新面孔，其中就包
括省人大代表、甘孜州文旅局局长刘洪。

但实际上，大家对这位新履职的人
大代表并不陌生，在网络平台上，他以

“甘孜文旅局长刘洪”的账号为甘孜文旅
代言，吸引了近两百万粉丝的关注。

“这次我准备了四五个建议，全都与民
生和甘孜州的发展相关。”1月12日，刘洪
接受华西都市报、封面新闻记者专访，讲述
了他首次履职省人大代表背后的故事。

谈文旅发展：
甘孜迎来了发展机遇

1月11日，四川省第十四届人民代
表大会第一次会议开幕。省政府工作报
告提出，加快建设名扬天下、享誉全球的
世界重要旅游目的地。其中特别提到，
加强稻城亚丁村等古村落恢复保护。听
到这里的时候，刘洪内心澎湃：“甘孜迎

来了一个好时机。我相信在未来5年，
甘孜会成为大香格里拉环线上一颗璀璨
的明珠。”

在甘孜，稻城亚丁古村落修复工作
正在试点进行，世界级历史文旅村寨的
打造工作也在积极推进。作为从业20
余年的老文旅人，刘洪想得更多的是：

“为了打造世界级的旅游目的地，甘孜州
应该做些什么？”

在刘洪看来，做文旅就是做文化、做
艺术、做细节。如果要打造一个世界级
的旅游目的地，那么相应地应有世界级
的产品、品质、业态以及人性化的服务。

雪山、森林、星空、草地……在甘孜
州，文旅资源富集，刘洪表示，在升级旅
游业的过程中，为旅游资源匹配人性化

服务和完善的基础设施，在旅游发展的
产业化过程中与心理康养进行融合，让
游客在甘孜州广袤的土地上感知大自然
的魅力与奇妙。

眼下，文旅市场迎来复苏，刘洪表示
5月过后或将迎来旅游高峰期，“在这期
间，我们需要练好内功，等待明年春暖花
开的时候迎接更多游客。”

谈民生期待：
建议道路修建错开旅游旺季

在一项项旅游数据的背后，除了甘
孜的美被更多人熟知外，刘洪看到的还
有当地人的变化：得益于旅游业的发展，
当地居民的生活也有了质的变化，“一天
旅游收入，对他们来说，茶叶、盐和酥油
茶就有了。”

发展旅游，交通需先行。在刘洪的
提案中，有一条就是关于交通，“旅游和交
通的发展相辅相成。”刘洪表示，如今甘孜
州18个县（市）都通了柏油路，国道、省道
让游客可以便捷地到甘孜来。不过他也
注意到一个现象：每年7月到11月期间，
是甘孜旅游旺季，但据游客反馈，经常会
遇到主要通行道路修路的情况。

“交通路况不好，会影响游客出行意
愿，从而对当地居民收入产生影响。”刘
洪表示，如果修路时间能够错开旅游旺
季，这样更有利于民生发展。为此，他呼
吁协调修路的时间段，促进旅游发展，增
加当地居民收入。

谈走红网络：
甘孜火爆出圈背后是30年的积淀

2023年省两会，刘洪身着民族服饰
参会的视频刷爆网络。

2020年，甘孜州理塘县的丁真以甜
野、帅气的形象走红网络，不久后刘洪也
因高大、帅气的形象出圈。随后，他开始
频繁出现在短视频平台上。作为有着近
200万粉丝的博主，刘洪对“网红局长”
这个称呼并不排斥，“如果能宣传我的家
乡四川甘孜，我愿意做一名网红！”他曾
这样表示。

对于近年来甘孜州文旅的火爆出圈，
刘洪表示这并非某个人的功劳。这是甘
孜州旅游开发30余年来，18个县（市）、
110万老百姓共同的努力，是所有的文旅
干部跋山涉水为甘孜文旅产业发展奠定
下的坚实基础，更是近年来脱贫攻坚、基
础设施完善和服务质量提升的集中体现。

刘洪认为，通过文旅发展，可以让民
族与民族之间真诚地交流、交往和交
融。“如果游客要骑马，居民至少要会说
汉语吧！”也是这样的交融过程，让他深
知自己工作的意义。他说，如果可以，他
会一直从事这份工作，哪怕退休后也会
继续为甘孜代言。不过，他更希望的是，
越来越多的人能够踏足甘孜，“只要来了
甘孜，都是我们的代言人。”刘洪说。
华西都市报-封面新闻记者秦怡杨金祝

摄影报道

省人大代表、甘孜州文旅局局长刘洪：

希望每个人都来为甘孜代言
加快建设名扬天下、享誉全

球的世界重要旅游目的地。出
台大峨眉、大九寨、大香格里拉
等旅游交通环线建设实施方案，
加强稻城亚丁村等古村落恢复
保护。

——摘自《政府工作报告》

省人大代表、甘孜州文旅局局长刘
洪接受采访。
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